

25. Februar 2020

Ein Chor, der zufrieden sein kann – nur Nachwuchs fehlt

Der Sängerbund blickt auf ein erfolgreiches Jubiläumsjahr zurück / Erhard Zeh wird für 20 Jahre Chorleitung geehrt.



Der Vorstand (von links): Lothar Geiß, Ruth Buck, Reinhard Knorr, Margrit Bomke und Gerda Geiß-Albiez
FOTO: Sängerbund

EFRINGEN-KIRCHEN (BZ). Bei der ersten Generalversammlung nach dem Jubiläumsjahr zog der Sängerbund Efringen-Kirchen im TuS-Vereinsheim eine sehr positive Bilanz. "Das vergangene Jahr war eine wahre Herausforderung für den Verein", fand der Vorsitzende des Sängerbunds Reinhard Knorr. Diese sei jedoch sowohl von den Chormitgliedern als auch vor Erhard Zeh als Chorleiter mit Bravour gemeistert worden.

Begonnen hatten die Vorbereitungen zur Feier des 175-jährigen Bestehens des Chors bereits 2018 mit intensiven Proben zum Kirchenkonzert, an dem auch zahlreiche Gastsänger teilnahmen, erinnert der Verein in seiner Mitteilung zur Generalversammlung. "Dieses grandiose Konzert vom 17. Februar 2019 wird uns und den Zuhören noch lange in Erinnerung bleiben", war sich Knorr sicher. Die eigentliche Geburtstagsfeier war als Festakt im Rahmen einer Matinée am 30. Juni im evangelischen Gemeindehaus konzipiert. Umrahmt von ausgesuchten Werken klassischer Chorliteratur wurde das Ereignis in zahlreichen Reden,

Grußworten, Spielszenen und Gedichten gebührend gefeiert. Gleichzeitig wurde die Jubiläumsfestschrift vorgestellt. Zwei Wochen später feierte man beim "Singen im Museumsgarten" erneut, diesmal mit einigen geladenen Chören. Am 9. November fand das Pop-Konzert mit dem Titel "Best of..." statt. "Sahnehäubchen auf der Geburtstagstorte" war dann das Gala-Konzert des Musikvereins im Januar, an dem der Sängerbund mit dem Gesangverein Egringen und vielen anderen Sängern mitwirkten. Etwas enttäuscht war Knorr nur, dass man nur vereinzelt neue Sängerinnen und Sänger dazugewinnen konnte. Man werde daher in Kürze versuchen, gemeinsam nach Möglichkeiten einer gezielten Sängerwerbung zu suchen.



Chorleiter Erhard Zeh und Ehrenmitglied Christine Medam
FOTO: Sängerbund

Chorleiter Erhard blickte ebenfalls sehr zufrieden auf das Jubiläumsjahr zurück. Im vergangenen Jahr habe der Chor während der Konzerte nicht weniger als 62 verschiedene Stücke gesungen, und das auf sehr hohem musikalischem Niveau. Die CD vom Kirchenkonzert zeige dies eindrücklich und er habe sich schon selbst gefragt: „Sind das wirklich wir, die da singen?“. Er denke auch mit großer Freude an 20 Jahre erfolgreiche Chorarbeit mit dem Sängerbund zurück, bei der er neben dem Musikalischen auch viel bei zur Planung und Gestaltung der Konzerte geleistet habe. Auch er sehe mit einer gewissen Besorgnis in die Zukunft, wünsche dem Sängerbund aber noch viele Jahre freudigen Singens.

Reinhard Knorr griff diese Worte auf und erinnerte seinerseits an die gemeinsamen zurückliegenden Jahre. Als Dank überreichte die zweite Vorsitzende Ruth Buck dem Chorleiter einen großen Blumenstrauß und einen Gutschein.

Grußworte übermittelten Helmut Wittich vom Gesangverein Rhenus, Stefanie Bloy vom Musikverein und Robert Zoller von der Winzerfestgemeinschaft.

In der Versammlung des Fördervereins zuvor erinnerten die beiden Wiedergewählten, Vorsitzender Walter Silbereisen und Schriftführerin Brigitte Lützel, an die Aktivitäten, zu denen der Flohmarkt und die Renovierung des zweiten Bammerthüsli mit Hock danach gehörten. So konnte wieder eine beträchtliche Summe an den Sängerbund gespendet werden. Grußworte übermittelten Helmut Wittich vom Gesangverein Rhenus, Robert Zoller von der Winzerfestgemeinschaft und Stefanie Bloy vom Musikverein.

Wahlen:

Reinhard Knorr bleibt Vorsitzender, Margrit Bomke zweite Kassenwartin. Hanna Brödlin rückt für Eva Hoffmann als Notenwartin nach

Mitglieder:

51 Aktive, 149 fördernde Mitglieder. Der Altersdurchschnitt der Aktiven liegt bei 65,5 Jahren.

Termine:

Flohmarkt (7. März), Lörrach singt (11. Juli), Pfarrgartenfest (19. Juli), Vereinsausflug (29. August), Winzerfest (25. bis 27. September), Volkstrauertag (17. November), Adventskonzert (13. Dezember), Singen im Seniorenheim (am 20. Dezember), Mitwirkung am Weihnachtsgottesdienst (26. Dezember)

Kontakt:

Reinhard Knorr, Tel. 07628/940551; E-Mail: vorstand@saengerbund-efringen-kirchen.de.

Ehrungen:

Zu Ehrenmitgliedern ernannt wurden Sabine Dambacher, Stefan Kirchgaesser, Anna-Maria Schmid, Lore Werner und Christine Medam, die als einzige anwesend sein konnte. Chorleiter Erhard Zeh wurde für seine 20-jährige Chorleitertätigkeit geehrt und für sein großes Engagement im Jubiläumsjahr gelobt.